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EL SALTO ADRIANA MEDINA

Elena Farías es
 la nueva coordinadora 
de AALMAC en la entidad 

Proponen regular
 derechos y 

obligaciones en 
condominios

Durante la sesión semanal de la Comisión Ejecutiva Estatal y la Comisión Ejecutiva del Área Metropolitana de 
Guadalajara, las autoridades de los tres niveles de Gobierno abordaron el tema de la migración; Jalisco es una de las 
cinco entidades que fueron designadas por la federación para recibir a los desplazados  
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opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

En no pocas ocasiones, los 
columnistas, como casi cualquier 
escritor, nos llegamos a enfrentar 

a la hoja en blanco, algo que a mí me 
sucede muy seguido, pero no por falta 
de temas, todo lo contrario, y más en 
esta ocasión en que el nuevo, otra 
vez, presidente de los Estados Unidos, 
Donald Trump, junto con su séquito, que 
más pareciera una versión bizarra (sí, aún 
más bizarra) del Escuadrón Suicida, han 
dado mucho, pero mucho de qué hablar 
y, desde luego, de qué escribir. Pero es, 
precisamente, por esa misma razón que 
preferí enfocarme en otro tema que, 
para quienes me leen con regularidad no 
les sorprenderá, es de mis favoritos. Me 
refiero al cine.

Sin embargo, tampoco en ese caso 
me voy a ir por las premiaciones a lo 
más destacado del cine durante el año 
pasado, como los Globos de Oro o, 
próximamente los Critic Choice Awards 
o los Premios Oscar, eso también se me 
hizo muy fácil, así que preferí escribir 
de una nada envidiada distinción, me 
refiero a los Golden Raspberry.

Los premios Golden Raspberry, mejor 
conocidos como Razzies o Anti-Oscars, se 
entregaron por primera ocasión en 1980 
y la elección de los ganadores la hacen 
los miembros de su misma fundación, 

quienes incluso hacen una ceremonia 
muy formal para dar a conocer a lo peor 
del cine, justo un día antes de la entrega 
de los Premios de la Academia de Artes y 
Ciencias Cinematográficas de los Estados 
Unidos.

Este año la película más nominada, con 
siete candidaturas, es la cinta Madame 
Web, seguida de Guasón 2: Folie à Deux, 
que tiene seis nominaciones y que 
estarán contendiendo por ser la peor 
película de 2024, junto con Borderlands, 
Megalópolis y Reagan.

En la categoría de Peor Actor destaca 
JoaquinPhoenix, quien, con el mismo 
papel del archienemigo de Batman, ganó 
en su primera entrega el Oscar, pero 
ahora luce como favorito para el Razzie 
con su interpretación en la secuela, 

al igual que Todd Phillips, como Peor 
Director, y su coprotagonista Lady Gaga, 
quien está considerada para Peor Actriz, 
además de que Phoenix y Gaga repiten 
nominación juntos en una categoría 
denominada Peor Combo.

Un caso digno de mención es el de John 
Voight, padre de Angelina Jolie, quien ya 
ha estado nominado en tres ocasiones a 
los Premios Oscar, pero que este año está 
nominado a Peor Actor de Reparto en los 
Razzie, no por una, ni dos, sino por cuatro 
películas: Megalópolis, Reagan, Tierra de 
sombras y Extraños.

Otro caso que sorprende es el de 
Francis Ford Coppola, múltiple ganador 
del Oscar por la saga de El Padrino, quien 
con su obra Megalopolis, está ahora 
nominado no sólo como Peor Película, 

sino también como Peor Director y Peor 
Guión, lo cual es triste, porque se trata 
de un proyecto que, más allá de si es 
bueno o malo, financió con sus propios 
recursos, lo que pudiera dejarlo en la 
bancarrota, porque el fracaso en taquilla 
fue devastador.

Ahora bien, si ustedes se preguntan, al 
igual que yo en su momento, si hay algún 
ganado que decida aceptar su Razzie, la 
respuesta es sí, unos pocos, pero llaman 
la atención los casos de Sandra Bullock, 
por su actuación en Todo sobre Steve 
y Halle Berry por Gatubela, quienes 
sí fueron a la mismísima premiación 
a recoger su premio y hasta discurso 
dieron, tomando con gran humor la 
situación, toda vez que incluso Berry, 
cargaba en una mano el Oscar que ganó 
por la película Monster’s Ball y, de hecho, 
Bullock años después ganaría también la 
máxima estatuilla por The BlindSide.

Terminaría diciendo que estos premios 
Razzie nos recuerdan como en el cine, 
como en la vida misma, hay que aprender 
que las victorias y las derrotas son sólo 
momentáneas y que cuando sufrimos 
una caída hay que levantarnos y seguir 
adelante, al igual que los triunfos no 
deben llenarnos de soberbia y tomarlo 
mejor sólo como un aliciente para hacer 
las cosas cada vez mejor.

GENIO Y FIGURA 

COMO EN CASA ENTRE DIPUTADOS
Al interior del Congreso de Jalisco 

no todo es pela y discusión, bueno, 

sí en gran medida, pero hay otros 
espacios que la ciudadanía desconoce 
y que ahora con la nueva iniciativa, 
Pásale a tu Congreso lanzada por el 
Legislativo, los jaliscienses y visitantes 
interesados podrán tener acceso al 
recinto.

Ubicado sobre la avenida sobre 
Hidalgo entre Belén y Pino Suárez e 
Independencia por la parte posterior, 
el recinto de Jalisco resguarda más 
que solo diputados de las distintas 
bancadas políticas.

Y es que su construcción, 
mayormente en cantera, tiene 
espacios que no cualquiera conoce 
y es por ello que han decidido 
abrir sus puertas para fomentar la 
participación ciudadana y garantizar 
un Congreso más accesible para las y 
los jaliscienses.

La propuesta por la presidenta de 
la Mesa Directiva, Mónica Magaña 
Mendoza e impulsada por el 
secretario General del Congreso, 
Eduardo Martínez Lomelí pretende 

que el legislativo sea cercano y 
transparente, que la información 
sea accesible y que los sitios más 
recónditos del inmueble serán 
conocidos por la ciudadanía.

Ahora sí los ciudadanos podrán 
saber que sus diputados por los 
que votaron no solamente pelean y 
discuten, si no también qué y de qué 
se tratan las iniciativas que impulsan.

Así que si hay interés pásele al 
Congreso de Jalisco y siéntase como 
en su casa.

Y EL PREMIO ES PARA…
Francisco 
Buenrostro
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Busca Jalisco adquirir más 
denominaciones de origen

El gobernador, Pablo Lemus firmó, un acuerdo con la Asociación 
Española de Denominaciones de Origen en la FITUR 2025

Redacción/Quadratín Jalisco

Al continuar las actividades de 
Jalisco en el marco de la FITUR 
2025 que se realiza en Madrid, 
España, el gobernador Pablo 

Lemus Navarro, firmó un acuerdo con la 
Asociación Española de Denominaciones 
de Origen en beneficio de los productos 
jaliscienses que tienen esta protección 
como el Tequila, el chile Yahualica y la 
Raicilla.

“Pero queremos trabajar en tener más 
denominaciones de origen. Para nosotros 
es muy importante aprender de los casos 
de éxito que se han tenido en España 
y por eso la importancia de la firma de 
este gran acuerdo. Tenemos muchas 
tradiciones que podemos reflejar en esas 
denominaciones de origen, desde los 
propios equipales, la cajeta de Sayula, 
el birote de la zona metropolitana de 
Guadalajara”.

La firma consolida los lazos de amistad 
y cooperación existentes entre el Reino 
de España y México, dada la importancia 
del fomento del reconocimiento del 
papel esencial de los productos con dicha 
distinción, misma que refleja la diversidad 
y riqueza cultural de ambos países.

El documento señala que la 
preservación de los productos amparados 
bajo dichas figuras da muestra de las 
actividades milenarias de agricultura 
o ganadería, en las que se emplean 
métodos de elaboración tradicionales 
vinculados a los factores naturales y 
humanos.

Esto se efectúa con una búsqueda 
continua de la calidad, un firme 
compromiso por cumplir con todas 
las garantías sanitarias y de higiene, 
así como con el cumplimiento de los 
mayores estándares de respeto al 
medio ambiente.

El presidente de Origen España, Ángel 
Pacheco, acompañó al gobernador 
Pablo Lemus en la firma de este acuerdo 
del cual, mencionó, se aprenderá 
mutuamente sobre los procesos, las guías 
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La firma consolida los lazos de amistad y cooperación existentes entre el Reino de España y México.

Zamora encabezó la sesión de la Comisión 
Ejecutiva Estatal y Comisión Ejecutiva del AMG.
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Afinan autoridades 
estrategia 
para atender a 
repatriados
Redacción/Quadratín Jalisco

Autoridades de los tres niveles de 
gobierno participaron en la sesión 
semanal de la Comisión Ejecutiva 

Estatal y la Comisión Ejecutiva del Área 
Metropolitana de Guadalajara, donde 
comparten la situación que guarda el 
estado y metrópoli tapatía en materia 
de seguridad, y definir estrategias 
que aporten a disminuir la incidencia 
delictiva, también abordaron el tema de 
la migración

En esta ocasión el encuentro, realizado 
en Casa Jalisco, fue encabezado por el 
secretario general de Gobierno, Salvador 
Zamora en representación de Pablo 
Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco.

En la sesión participó la delegada en 
Jalisco del Instituto Nacional de Migración, 
Carmen Ivonne Ramírez García quien 
explicó que la entidad es una de las cinco 
que fueron designadas por el Gobierno 
Federal para el programa “Repatriación 
Digna”, que la convierte en punto de 
recepción de personas migrantes antes 
de que sean trasladados a sus lugares de 
origen.

Entre las acciones que aportarán 
el gobierno de Jalisco y los 
municipios metropolitanos están el 
acompañamiento de las corporaciones 
de seguridad durante el traslado 
terrestre de las personas repatriadas, así 
como la instalación de dos albergues 
con capacidad hasta para 650 personas 
migrantes que por alguna razón deban 
permanecer más tiempo en territorio 
jalisciense.

Tenemos muchas 
tradiciones 

que podemos reflejar en 
esas denominaciones de 
origen, desde los propios 
equipales, la cajeta de 
Sayula, el birote de la 
zona metropolitana de 
Guadalajara

Pablo Lemus

y el intercambio cultural que fomenten 
buenas prácticas.

En la firma fungieron como testigos de 
honor Mauro Garza Marín, Coordinador 
General Estratégico de Crecimiento y 
Desarrollo Económico de Jalisco; y Miguel 
Ángel Domínguez Morales, presidente 
del Consejo Regulador del Tequila.

La agenda del mandatario jalisciense 
dentro de las actividades de FITUR 
destacó por sostener reuniones de 

trabajo con organismos como World 2 
Meet, Alianzas y Acuerdos Estratégicos 
de Iberia, EFD Estudios, Guía Michelin 
a fin de impulsar la atracción de mayor 
número de vuelos internacionales a 
Jalisco, las bondades de la entidad para el 
desarrollo de producciones audiovisuales 
y la promoción de la gastronomía 
jalisciense.

El gobernador de Jalisco también invitó 
a Enrique Cerezo, presidente del Atlético 
de Madrid, para que el equipo español 
pueda hacer gala de sus habilidades 
deportivas en suelo jalisciense y 
consolidar a la entidad como sede de 
eventos de talla internacional; entre otras 
actividades.

La Feria Internacional de Turismo (FITUR) 
se considera como la más importante 
de Iberoamérica, y celebra en 2025 la 
edición número 45. Cuenta con 
la participación de 156 países. 
Los Reyes de España, el 
Rey Felipe y la Reina 
Letizia, realizaron la 
inauguración de 
las actividades .
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Infraccionados, más de 6 mil 
taxis y autos de plataforma 

Durante los operativos 
nocturnos se levantaron 

multas por falta de placas, 
manejar utilizando 

el celular, no utilizar 
cinturón al conducir, así 

como un nivel inadecuado 
de polarizado 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de mejorar las 
condiciones en las que se prestan 
los servicios de transporte en el 
estado, con un enfoque en la 

protección de las mujeres durante sus 
viajes de noche, el Área de Supervisión 
al Transporte Público de la Setran realiza 
diariamente revisiones aleatorias a taxis 
y Empresas de Redes de Transporte, 
también conocidos como plataformas, 
especialmente en el turno nocturno.

  Del 27 de abril de 2022, fecha en 
que inició el programa de revisiones, 
al último corte del 20 de enero de 
2025, se han realizado 24 mil 545 
supervisiones a taxis y 36 mil 398 
revisiones a vehículos de ERT en el 
Área Metropolitana de Guadalajara.

De esta manera, suman 60 mil 
943 revisiones en total durante este 
periodo.

Derivado de estas acciones de 
vigilancia, fueron infraccionados seis 
mil 380 conductores y retiraron 186 
vehículos de circulación; esto por 
distintas faltas al reglamento y la Ley de 
Movilidad, Seguridad Vial y Transporte 
del Estado de Jalisco.

Entre las faltas más comunes que 
ameritaron sanciones por parte del 
Área de Supervisión al Transporte 
Público se encuentran falta de placas, 
manejar utilizando el celular, no utilizar 
cinturón al conducir, así como un 
nivel inadecuado de polarizado en las 
unidades. 

Ante cualquier irregularidad en éste 
y otros servicios de transporte público 
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El operativo se tiene realizando desde 2022. 

 Sader recorrió los municipios para dialogar 
con los productores.
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Presenta nuevos 
programas para 
agroalimentarios
Redacción/Quadratín Jalisco 

Como parte de la gira de actividades 
que realiza por la Costa Sur del 
estado el titular de Sader, Eduardo 

Ron Ramos, recorrió los municipios 
de Cuautitlán de García Barragán, 
Cihuatlán, La Huerta, Tomatlán y Puerto 
Vallarta para dialogar de cerca con las 
y los productores de distintos sectores 
de la región. 

En estas demarcaciones el 
secretario de Agricultura y Desarrollo 
Rural aprovechó para anunciar la 
incorporación de dos programas 
que podrán aprovechar, sobre todo, 
ganaderos, mujeres y jóvenes. 

Al reunirse con las y los productores 
de bovino, en las asociaciones 
ganaderas de Cuautitlán de García 
Barragán, La Huerta y Puerto Vallarta, 
Eduardo Ron anunció que en unas 
semanas más se darán a conocer las 
reglas de operación para participar en 
programas dirigidos a ellas y ellos. 

Entre estos, se integrará el Fondo 
Especial para la Ganadería y el Sector 
Lechero de 50 millones de pesos para 
impulsar estrategias, como la de genética. 

Con las cooperativas de pescadores 
de Punta Pérula, en el municipio de 

La Huerta y de la Presa Cajón 
de Peña, en Tomatlán, 

el secretario informó 
que se agregará el 

Programa Mujeres 
y Jóvenes del 

Campo.

se invita a la ciudadanía a reportar el 
hecho a los teléfonos 33-3819-2425 y 
33-3819-2426 en un horario de lunes 

a viernes de 8 a 16 horas, así como en 
las redes sociales de la Secretaría de 
Transporte en X o en Facebook.

24
Mil 545 supervisiones a 

taxis se han realizado desde
 2022 a la fecha

36
Mil 398 revisiones a vehículos de 
Empresas de Redes de Transporte 

se han realizado de 2022 a la fecha
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Guadalajara transformará 
predio abandonado en parque

El sitio era utilizado como estacionamiento; el Gobierno tapatío invertirá
 2.4 millones de pesos para regresarlo al disfrute de las familias

Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 2.4 millones 
de pesos, transformarán un 
predio que antes era usado como 
estacionamiento de patrullas será 

transformado en un parque para el 
disfrute de las y los vecinos de la colonia 
Del Sur, en Guadalajara.  

La presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, dio el banderazo de 
arranque a la obra de rehabilitación en 
el Parque Cuba. “Estamos trabajando 
para demostrar que hay otra manera de 
hacer política, cerquita de ustedes, en 
lugar de estar en una oficina, sacamos 
el Gobierno a ustedes”, dijo. 

El espacio, que hoy es un lote 
baldío, contará con media cancha de 
basquetbol y zonas de activación, 
además de que se harán labores de 
reforestación e intervención en el 
perímetro exterior, detalló el titular de 
la Dirección de Obras Públicas, Juan 
Carlos Arauz. 

“Vamos a recuperar un espacio que 
estaba en el olvido, que tenía problemas 
de inseguridad ahora lo vamos a hacer 
un parque incluyente para el uso y 
disfrute de ustedes (…) lo vamos a 
dejar bien iluminado, adentro y afuera, 
para fomentar el tema de la seguridad”, 
anunció Arauz. 

Esta obra fue decidida por las y los 
vecinos de la colonia, en un ejercicio de 
consulta directa, que representa uno 
de los sellos de la actual administración 
para realizar obra pública que se ajuste 
a las necesidades de cada comunidad.  
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El lugar podrá contar con media cancha de basquetbol y zonas de activación.

La legisladora dijo que 
deben establecerse 
mecanismos para 
solucionar conflictos.
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Busca diputada Adriana Medina regular Régimen de Condominio
Redacción/Quadratín Jalisco

Para contar con una legislación 
moderna que resuelva los 
problemas de los vecinos que 

habitan en condominios y elaborar un 
reglamento interno que contenga sus 
derechos y obligaciones, la diputada 
Adriana Medina Ortiz propone regular 
el Régimen de Condominio en el Estado 
de Jalisco.

La legisladora enfatizó que se deben 
incorporar mecanismos alternos en la 
solución de conflictos y controversias 
vecinales, buscar la regularización del 
registro de condominios, establecer la 
administración profesional e incentivar 
la participación de las asociaciones de 
vecinos. 

A su vez, anunció que para 
socializar este tema se implementará 
una campaña de concientización 
denominada #EsDeBuenVecino. 

Además, se plantea adecuar la 
legislación en la materia en el Código 
Civil para contar con un reglamento de 
observancia para que los vecinos de 
condominios lo tomen como base. 

Dijo que, para cumplir con el 
objetivo, escucharán a los ciudadanos 
en un ejercicio de parlamento abierto, 
invitarán a participar a vecinos, 
especialistas y autoridades en el diseño 
de esta legislación. 

En primer lugar, convocarán a 
participar en una mesa técnica, a 
presidentes municipales de la Zona 
Metropolitana (ZM), al Instituto de 

Justicia Alternativa (IJA), al Registro 
Público de la Propiedad, al Instituto 
Jalisciense de la Vivienda (IJALVI), 
al Colegio de Notarios de Jalisco, 
representantes académicos de 
universidades y de asociaciones 
de colonos para que aporten sus 
propuestas en la materia. 

Después, realizarán foros municipales 
del 13 de febrero al 12 de mayo 
para dialogar con autoridades 
municipales y asociaciones de colonos; 
posteriormente, del mes de mayo al 30 
de septiembre organizará asambleas 
vecinales con la finalidad de que, tanto 
legisladores como habitantes de los 
fraccionamientos, den a conocer las 
propuestas que nutrirán la iniciativa 
que se estará presentando en el mes de 

que se llevó a cabo el 16 de diciembre 
y juntos gestionar este proyecto en un 
espacio que, por muchos años, fue un 
lugar abandonado, esa mesa trabajó, 
rindió fruto y se está dando inicio a 
las obras para un espacio recreativo, 
digno para nuestra colonia”, destacó. 

Durante el Martes Comunitario, 
Delgadillo García recorrió, junto 
con las y los vecinos, las calles de la 
colonia para identificar los problemas 
que a diario padecen quienes habitan 
ahí y hacer 13 acuerdos para mejorar 
el entorno. Entre ellos destaca el 
estudio al estado en que se encuentra 
el arbolado de la zona, reforzamiento 
de limpieza en calles y banquetas, 
una política de bienestar animal para 
atender a perros callejeros en los 
alrededores de la escuela Encarnación 
Rosas, rescate de murales en el 
mercado, el fortalecimiento de los 
chats vecinales y el balizamiento de 
cruceros. Como parte de los servicios 
que se acercan a la población, las y 
los vecinos pueden solicitar actas del 
Registro Civil de forma gratuita.

Óscar Israel García Ramírez, 
representante vecinal, agradeció el 
apoyo del Gobierno, pero sobre todo, 

que se les haya tomado en cuenta para 
el diseño y la intervención. “Es grato 
destacar la reciente mesa de trabajo 
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Develan escultura para 
sensibilizar sobre abuso 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para sensibilizar a la sociedad 
sobre el abuso sexual en Jalisco, 
el Gobierno de Zapopan develó 
este miércoles la escultura Key 

Master, una obra del artista Omar 
Guerra.  Instalada en el Parque de las 
Niñas y los Niños, a un costado de 
la zona infantil del Parque, busca el 
Ayuntamiento de Zapopan a través 
de sus políticas públicas y acciones 
contra el abuso sexual infantil, para 
garantizar que las infancias vivan 
libres de este tipo de agresiones. 

Durante la develación, el 
presidente municipal Juan José 
Frangie Saade reconoció que el 
abuso sexual es uno de los más 
grandes problemas que existen 
en el Estado y en el país, en donde 
Jalisco ocupa el segundo lugar con 
mayor número de casos de menores 
víctimas de este problema. 

“Nosotros tenemos una 
responsabilidad social y no solo 
por ser la Ciudad de las Niñas y los 
Niños, debemos actuar y garantizar 
la seguridad de nuestras infancias, 
trabajar en equipo entre la sociedad 
civil y el Gobierno para poder 
sacarnos adelante. Jalisco ocupa el 
segundo lugar en abuso sexual de 
las y los niños. Esto nos genera una 
impotencia al saber que existe gente 
mala que busca hacerle daños a 
nuestros niños”, lamentó el Presidente 
Municipal de Zapopan.  

ALIANZA CONTRA EL PROBLEMA  
Además de la develación de la 

escultura, el Gobierno de Zapopan 
firmó una carta-compromiso con la 
fundación Infancias Libres de Abuso 
Sexual (ILAS) en la que se establece una 
alianza para trabajar conjunto contra el 
abuso sexual en las infancias. 

Dafna Viniegra, cofundadora y 
directora general de la fundación 
ILAS, reconoció que los abusos físicos 
y emocionales afectan a las infancias, 
motivo por el cual se debe trabajar 
entre las asociaciones civiles y los 
gobiernos para encontrar soluciones 
y evitar la violencia sexual infantil. 
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La escultura está ubicada en el Parque de las Niñas y los Niños.

María Elena Farías confía en trabajar en 
forma coordinada.
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Presidenta de 
El Salto, nueva 
coordinadora 
de la AALMAC

Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta municipal de El Salto, 
María Elena Farías, es la nueva 
coordinadora de la Asociación de 

Autoridades Locales de México, A.C. en 
Jalisco. A través de este organismo se 
pretende crear acuerdos para conseguir 
objetivos de una gobernanza eficaz en 
beneficio de los ciudadanos. 

En su discurso, Nena Farías, dijo que 
“los gobiernos municipales enfrentan 
grandes retos para atender de manera 
eficaz y eficiente las necesidades 
de la población. Es indispensable 
que tengamos más información y 
las herramientas para cumplir con 
nuestras atribuciones”. 

Añadió que es importante compartir 
experiencias de gobierno y caminar 
de la mano con las demás autoridades, 
todo en beneficio de la gente, pues 
las adversidades y los retos siempre 
recaen sobre los municipios. 

A través de un comunicado, se 
dio a conocer que en la reunión 
estuvo presente Armando Quintero 
Martinez, coordinador nacional 
del INAFED (Instituto Nacional 
para el Federalismo y Desarrollo 
Municipal), órgano de la Secretaría 
de Gobernación quien dijo que “hay 
calma en la política nacional y que sin 
duda existe el apoyo de la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum, para 
todos los municipios.

Realiza Tlaquepaque Feria del Empleo 

Con un amplio catálogo de vacantes 
ofrecidas por 160 empresas en 
diversas zonas de Tlaquepaque, 

el Gobierno municipal realiza la 
Caravana del Empleo.  

Antonio Álvarez Hernández, 
director de Gestión Empresarial 

e Industrial, destacó que 
este módulo itinerante 

tiene como objetivo 
principal facilitar 

la búsqueda de 

empleo y conectar a los solicitantes 
con puestos acordes a sus habilidades 
e intereses. 

Durante los primeros 100 días de 
esta administración, la Caravana 
promovió más de 300 vacantes, 
logrando que un 20 por ciento fueran 
ocupadas. Para este año, se pretende 
alcanzar a mil personas y generar una 
tasa de colocación entre el 20 y el 30 
por ciento, con la esperanza de superar 
estas cifras. 

Juan José Frangie, 
reconoció que este es 
uno de los principales 

problemas que 
enfrenta el estado y el 

país; trabajan en 
su erradicación

Participan 160 empresas con cientos de 
vacantes.
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Daniela Andrade/Quadratín Hidalgo

Del 24 al 28 de febrero, el 
Centro de las Artes será la 
sede de la Octava Semana del 
Periodismo, organizada por la 

Fundación para la Comunicación y 
el Periodismo (Funcope).

Bajo el lema “Unidos no nos 
callarán”, el evento ofrecerá 
conferencias, presentaciones 
de libros y talleres, todas las 
actividades sin costo para los 
asistentes.

El presidente de Funcope, 
Alejandro Gálvez, informó que 
la inauguración se realizará el 24 
de febrero a las cinco de la tarde. 
Entre las primeras actividades 
se encuentran dos paneles: “El 
segundo piso de la 4T”, con la 
participación de reporteros locales, y 
“La línea editorial bajo censura”.

El Centro de las Artes de 
Pachuca, Hidalgo será 

la sede de la octava 
edición en la que 

destaca la participación 
de grandes periodistas 

nacionales e 
internacionales
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El presidente de Funcope, 
Alejandro Gálvez, informó 
que la inauguración se 
realizará el 24 de febrero.

Iniciarán el lunes 24 de febrero 
a las 11 de la mañana con un 
Panel de reporteros regionales y 
posteriormente a las 13 horas, otro 
panel de análisis denominado “Línea 
editorial bajo censura”.
Para el martes 25 de febrero las 
actividades arrancarán con la 
conferencia: ¿La perspectiva de 
género es necesaria en el periodismo? 
a cargo de Salomé Castelán, seguida 
de Tula, reto periodístico sobre 
medio ambiente de la maestra María 
Luisa Pérez Perusquía, después 
¿Cómo evitar la violencia hacia las 
infancias dentro del periodismo?, a 
cargo de Karla Perales Arrieta y un 
foro de fotoperiodistas con el tema 
“Fotoperiodismo ante las nuevas 
tecnologías”.
El miércoles 26 de febrero un 
conversatorio sobre el documental 
“Estado de Silencio” a cargo de Jan 
Albert Hootsen; a las 13 horas la 
conferencia “Necesaria Reforma al 
código penal, de noticas falsas” a 
cargo de Eduardo Lima Gómez y a las 
18 horas la ponencia “La corrupción 
en la prensa” a cargo de la periodista 
Sanjuana Martínez.
Para el jueves 27 de febrero iniciará con 
la conferencia: Periodismo a toda prueba 
de la comunicadora Yohali Reséndiz; a las 
13 horas “Complicidad de los gobiernos 
de México detrás de los grandes hackeos” 
del periodista Ignacio Gómez Villaseñor; 
a las 15 horas “Abordajes éticos del 
periodismo en la era de la Inteligencia 
Artificial” del periodista Gerardo 
Albarrán y a las 18 horas “La era Trump 
y su impacto en México” a cargo del 
reconocido periodista Jesús Esquivel.
Finalmente las actividades cierran 
el viernes 28 de febrero con la 
presentación del libro “La austeridad 
mata” de Nayeli Roldán a las 11 de la 
mañana; posteriormente a las 13 horas 
la presentación de “Vivir con el narco” 
de Manú Ureste y finalmente a las 
17 horas la conferencia: ¡Nada 
me va a callar!. Periodismo 
independiente de 
Rafael Loret de 
Mola.

ESTOS SERÁN LOS 
PONENTES

en Tula, mientras que fotógrafos 
discutirán el impacto de las nuevas 
tecnologías en el fotoperiodismo.

Todas las actividades serán 
transmitidas en vivo a través de 
Facebook Live y X.

Además, el secretario general 
Fernando Hidalgo anunció el 
lanzamiento de la convocatoria para 
el Premio Funcope, disponible desde 
el 23 de enero hasta el 17 de febrero. 
Este reconocimiento se entregará el 
28 de febrero en diferentes categorías 
como trayectoria, reportero, reportera, 
medio de comunicación, verificando la 
trayectoria de cada participante.

El reconocimiento, que será 
entregado a cada uno de los 
galardonados fue diseñado por 
Silvino López Tovar, e incluirá una 
pluma dorada y estará elaborado en 
obsidiana.

Presentan octava Semana 
del Periodismo México 2025

Jesús Esquivel impartirá un taller de 
periodismo de investigación, dirigido a 
estudiantes y periodistas en activo.

Por su parte, Salomé Castelán 
hablará sobre los retos periodísticos 
relacionados con el medio ambiente 
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The Warning, el poder 
femenino del rock 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

 

Desde pequeñas tenían muy claro 
a lo que quieran dedicarse. Desde 
un espacio en su casa formaron su 
propia banda, perfeccionaron sus 

canciones y sus sonidos. Actualmente 
Alejandra, Daniela y Paulina, están 
poniendo en alto el nombre de México 
con The Warning. 

Las hermanas Villarreal, desde 2018 
han presentado su música en escenarios 
de Guadalajara, pero el próximo 13 de 
febrero será muy especial, porque por 
primera vez tendrán un concierto propio 
en el Auditorio Telmex. 

“Estamos preparando un show bien 
emocionante, con cosas que nunca 
hemos hecho. Se va a tocar la música 
de nuestro nuevo álbum Keep Me Fed”, 
reveló Paulina vía Zoom desde Monterrey.

Señaló la joven baterista que están 
muy emocionadas de poder presentarse 
ya en grandes escenarios y varios de ellos 
con sold out. 

“Se siente muy bonito. Honestamente, 
es increíble la cantidad de gente que nos 
quiere venir a ver en estos escenarios y 
que también aquí en nuestro país nos 
quieran mucho y que podamos pisar 
estos escenarios tan icónicos. Que bonito 
saber que hay suficientes personas 
que comprarían boletos para ir a ver 
nuestros shows, que podemos tener la 
oportunidad de tocar en estos lugares, 
cuando se abrió la tercera fecha en el 
Auditorio Nacional, no nos lo podíamos 
creer”. “Se había platicado, pero al 
momento que se anuncia y realmente se 
vuelve realidad, y ver también el recinto 
que vamos a tocar en Guadalajara y aquí 
en Monterrey, es como muy impactante 
que estamos pudiendo hacer esto con 
nuestra música”, explicó. 

El setlist de esta gira contará de temas 
principalmente de su nuevo álbum y 
habrá música de los otros tres discos, 
reveló Dany. 

“Sí, vamos a estar tocando canciones 
en varios de nuestros otros discos, pero 
primeramente nos vamos a enfocar en 
el debut de nuestro nuevo álbum. Más 
que nada estamos muy enfocadas en 
tocar todo Keep Me Fed, que es nuestro 
álbum nuevo, y obviamente va a haber 

más rolas de nuestra discografía 
pasada”. 

Todavía son muy jóvenes, y 
el 2024 fue una avalancha 

de grandes éxitos para 
ellas, esto podrían 

hacerlas perder 

Alejandra, Daniela y 
Paulina cumplen 10 

años de hacer música 
y llegarán al Auditorio 

Telmex el 13 de febrero 
para festejarlo de

 la mano de su 
nuevo álbum 
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Alejandra. Paulina y Daniela se sienten orgullosas de representar a México en el mundo. 

Warning lanzó su primer EP, desde esa 
fecha hasta ahora que son producciones 
más elaboradas, hablan sobre su 
evolución. 

“Nosotros hemos crecido como 
personas, no solo en edad, pero también 
en experiencias, en cosas que hemos 
vivido. Entonces, mientras vamos 
viviendo estas cosas, va cambiando la 
manera que hacemos nuestra música. 
Pero, aunque vaya cambiando, yo creo 
que está muy concreta nuestra idea de 
quiénes somos y qué queremos hacer 
con nuestra música”, comentó Daniela. 

Las hermanas Villarreal, originarias 
de Monterrey, han logrado llevar la 
bandera de México en cada una de sus 
giras internacionales, algo que para ellas 
significa mucho. 

“Nos encanta representar a nuestro 
país, en donde sea que nos paremos y 
yo creo que es muy notorio sea donde 
estemos, obviamente decimos que 
venimos de México, siempre estamos 
hablando en español. Entonces la 
gente pregunta especialmente cuando 
viajamos a Europa, muchas veces nos 
dicen, ¿cómo se sienten ser la única 
banda mexicana? Hay mucho rock 
mexicano, hay mucho qué descubrir 
y nosotros poder enseñarles eso, que 
puedan descubrir el rock mexicano 
increíble y las bandas, el talento la 
cultura que tenemos”, relató Daniela. 

“Bueno, yo creo que nosotros 
seguimos todas estas cosas día a día. Yo 
entiendo cómo de lejos se puede ver un 
impactante todo, pero como nosotros 
vemos estas oportunidades de cómo 
nacen, la primera junta, son cosas que 
se iban trabajando mucho tiempo”.

“Entonces el momento que llegamos 
ahí es nada más como un alivio de que 
sí se logró, que sí se pudo hacer. Y pues 
más que nada, todo nuestro equipo, 
o sea, nosotras y nuestro equipo, 
siempre estamos muy conscientes de 
lo que estamos haciendo y cómo lo 
estamos haciendo. Yo creo que todos 
nos mantenemos así, con los pies en la 
tierra”, expone Paulina. 

Cuando tenían entre 10 y 14 años, The 

Nos encanta 
representar a 

nuestro país, en donde 
sea que nos paremos 
y yo creo que es muy 
notorio sea donde 
estemos, obviamente 
decimos que venimos 
de México

Daniela Villarreal 

el piso, pero las hermanas Villarreal 
mantienen la esencia. 
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